GACETA UNIVERSITARIA

0

UCAB



PERÍODO ACADÉMICO 2022-2023

MARZO ABRIL MAYO



CONSEJO UNIVERSITARIO

MIEMBROS DEL CONSEJO:

RECTOR: R.P. ARTURO PERAZA S.J.

VICERRECTORES: JOSÉ FRANCISCO JUÁREZ, GUSTAVO GARCÍA, NESTOR LUÍS LUENGO Y JORGE LUIS PERNÍA

SECRETARIA: MAGALY VÁSQUEZ GONZÁLEZ.

DECANOS: LUISA ANGELUCCI, RONALD BALZA, JESÚS MARÍA CASAL, MAYRA NARVÁEZ Y MANUEL TEIXEIRA.

REPRESENTANTES DEL RECTOR: LAURENCE QUIJADA
Y MIGUEL MÓNACO.

REPRESENTANTES DE LOS
PROFESORES:MARCOS
CARRILLO, REBECA ALEGRÍA,
GUILLERMO GUZMÁN Y
DANIEL LAHOUD.

REPRESENTANTE DE LOS EGRESADOS: PEDRO LUÍS
CONTRERAS TIRADO.

REPRESENTANTES ESTUDIANTILES: ÁNGELA
SOLÁ, PABLO DE SOUSA Y
MIGUEL JAUA.





Reconocimientos de Estudio

Se aprobó reconocimiento de estudio a bachiller perteneciente a la Facultad de Ingeniería.

Actas Adicionales

Se emitieron actas adicionales a estudiantes de la Facultad de Humanidades y Educación y la Facultad de

Solicitudes Estudiantiles

Se accedió a las solicitudes de confirmación de inscripción tardía de 32 estudiantes de la sede Caracas y 11 estudiantes de la sede Guayana en el semestre septiembre 2022 - enero 2023 (term: 2023-15).

Adicionalmente, se aprobaron las solicitudes de los estudiantes de las siguientes carreras: Comunicación Social sede Caracas; Derecho sede Caracas, Ingeniería Informática sede Caracas, Arquitectura, Comunicación Social sede Caracas, Derecho sede Guayana, Ingeniería Industrial sede Caracas.

No se accedió a las solicitudes de los bachilleres de las carreras de Comunicación Social sede Caracas, Psicología e Ingeniería Informática sede Caracas.

Ascenso

Se aprobó el ascenso, a la categoría de Agregado, de la Profesora María Cora Urdaneta Ponte, de la Facultad de Ingeniería con efecto desde el 28 de febrero del 2023.

Ajuste curricular al Doctorado en Historia y Normas **Transitorias**

Se aprobó la reforma curricular del Programa de Doctorado en Historia. En función de lo establecido por la presente reforma, el plan de estudios de 2017 queda modificado.

Presentación del informe de asistencia y evaluaciones de profesores de la Escuela de Derecho sede Guayana

Se conoció el informe contentivo de los resultados de las evaluaciones y asistencias de los profesores de la Escuela de Derecho sede Guayana, correspondiente a los períodos académicos 2020-2021 y 2021-2022.



Contenidos programáticos de asignaturas

Se conoció el contenido programático de las siguientes asignaturas: Escuela de Ingeniería Civil (Caracas y Guayana): Pavimentos. Escuela de Ciencias Sociales: Inclusión y Empleabilidad; La Ciudad del Aprendizaje: un omniverso permanente reescritura y dos electivas: Ciudadanía 3.0: Desafíos y Oportunidades para la Innovación Social y, amor en Tránsito: Hacia una Sociología del Amor. Escuela de Economía: Argumentación y Debates; Historia del Pensamiento Económico; Moneda y Banca; Big data y analítica de datos; Estadísticas Bayesiana y aplicaciones. Escuela de Administración Contaduría: Análisis Información Financiera. Programa de Doctorado en Ciencias **Económicas:** Microeconomía; Macroeconomía: Matemáticas Aplicadas: Microeconomía Econometría; Avanzada; Macroeconomía Avanzada; Economía Matemática; Econometría Avanzada y las electivas: Economía Digital y de las Plataformas; Cátedras IIES de Análisis y Seguimientos de la Política Económica; Análisis Económico del Derecho; Seminario de Investigación; Tópicos de Investigación de Microeconómicos; Tópicos Investigación Macroeconómicos: Tópicos de Investigación Micro/Macroeconometría; Estrategia Competitiva y Digital; Investigación y Producción Intelectual. Escuela de Educación: Mención Idiomas Modernos-Inglés: Introducción a los Estudios Literarios en Inglés; Cultura y Civilización Inglesa; Inglés III; Prácticas Profesionales: Didácticas de los Idiomas I; Fonética y Fonología del Inglés I.

Propuesta de asignatura Electiva internacional perteneciente a la Escuela de Ingeniería Informática, sede Guavana

Se aprobó la creación de la asignatura Electiva "Algoritmos, Análisis y Programación Paralela", ofrecida por la carrera de Ingeniería Informática sede Guayana, en el marco del Programa de Movilidad Internacional (virtual) con la Universidad de Loja, Ecuador.

Propuesta de reforma de las Normas de Transición para la aplicación del nuevo pensum de la Escuela de Administración y Contaduría. Marzo 2023

Se aprobó la reforma de las Normas de Transición para la aplicación del nuevo Pensum de la Escuela de Administración y Contaduría, Marzo 2023.

Propuesta de nombramiento del Director del Centro de Innovación Educativa (C.I.E.)

Se conoció la solicitud de la Decana de la Facultad de Humanidades y Educación sobre la propuesta de nombramiento del profesor Eduardo Cantera como Director del Centro de Innovación Educativa (C.I.E.) por un segundo período, cuyo nombramiento quedó sometido a votación para la siguiente sesión.

Información sobre régimen de transición del pensum 2016 de la carrera de Comunicación Social

Se conoció el Plan de Prosecución para los alumnos que iniciaron estudios en la carrera de Comunicación Social con el pensum de 2016 (201615) y que en razón de la concurrencia con el Plan 2019 (201925) deberían concluir la carrera en el semestre marzo-julio 2023.

Propuesta de comunicado con ocasión de los 10 años de pontificado del Papa Francisco

Se aprobó la emisión de un Comunicado con ocasión de los 10 años de papado del Papa Francisco.

Propuesta de ajuste al régimen de evaluación de la Facultad de Derecho (supresión de los exámenes finales)

Se aprobó la propuesta de ajuste al régimen de evaluaciones de la Facultad de Derecho, que contempla, entre otras modificaciones, la supresión de los exámenes finales.

Sesión del 28 de marzo de 2023 (acta Nº 1332)

Actas Adicionales

Se emitieron actas adicionales a estudiantes de la Facultad de Ingeniería, Facultad de Humanidades y Educación y de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales.

Solicitudes Estudiantiles

Se accedió a las solicitudes de confirmación de inscripción tardía en el semestre septiembre 2022 – enero 2023 (term: 2023-15) de 6 estudiantes de la sede Caracas y 11 estudiantes de la sede Guayana.

Adicionalmente, se aprobaron las solicitudes de los estudiantes cursantes las de de carreras Comunicación Social. Derecho, Maestría en Derecho Administración Constitucional, У Contaduría sede Guayana, Ciencias Sociales sede Caracas, Letras e Ingeniería Civil sede Caracas.

Se conoció la solicitud de la Directora de la Escuela de Ciencias Sociales Profesora Clemencia Abad, con relación a la solicitud de retiro académico de un estudiante. No se accedió a las solicitudes de los estudiantes de las escuelas de Administración y Contaduría, Psicología e Ingeniería Industrial.

Licencia

Se accedió favorablemente a la solicitud formulada por la Profesora Tiziana Polesel, de renovación de permiso no remunerado, durante el período académico marzo-julio 2023 (TERM: 2023-25) en las siguientes asignaturas: por un quinto período en la materia "Estrategias de Mercadeo" del semestre A de la concentración "Comunicaciones Integradas de Mercadeo" y por un sexto período en "Canales de Comercialización" de la concentración "Comunicaciones Integradas de Mercadeo", semestre B. de la Escuela de Comunicación Social.

Ascenso

Se aprobó el ascenso a la categoría de Asociado, de la Profesora Gloria María Aponte Figueroa, de la Facultad de Ingeniería, con efecto desde el 28 de noviembre del 2022.

Propuesta de Reglamento para el Desarrollo de Cursos de Gestión Abierta

Se aprobó el Reglamento para el Desarrollo de Cursos de Gestión Abierta.

Propuesta de reforma de Reglamentos

Se aprobó la reforma de los siguientes Reglamentos: Reglamento de Evaluaciones de la Facultad de Derecho - Estudios Semestrales; Reglamento de la Dirección de Cultura; Reglamento del Centro Cultural "Padre Carlos Guillermo Plaza"; Reglamento de la Dirección General de Desarrollo Estudiantil y el Reglamento de la Extensión Ucab-Guayana.

Propuesta de creación de asignaturas Electivas

Se aprobó la creación de las siguientes asignaturas Electivas: "Introducción al Idioma Italiano", perteneciente al Centro para el Desarrollo de Lenguas Extranjeras y la Electiva "Desarrollo de Habilidades Directivas", ofrecida por la carrera de Ingeniería Industrial sede Guayana.

Solicitud de autorización para dictar en línea asignaturas pertenecientes a la Facultad de Ingeniería, durante el semestre marzo-julio 2023

Se aprobó la solicitud de impartir en modalidad no presencial En Línea durante el período marzo-julio 2023 (term2023-25), las siguientes asignaturas pertenecientes a las carreras de Ingeniería Industrial e Ingeniería Informática (Caracas y Guayana): Costos industriales; Electiva: Análisis de Datos; Electiva: Gestión de Almacenes; Mercadotecnia para Ingenieros Industriales e Inglés Técnico.

Presentación de contenidos programáticos de asignaturas

Se conoció el contenido programático de las siguientes asignaturas de la Facultad de Humanidades y Educación: Escuela de Letras: Taller de Escritura Creativa I; Escuela de Psicología: Psicología Social II; Doctorado en Educación: Epistemología y Educación y, de la Facultad de Ingeniería: Dibujo, perteneciente al Plan de Estudio de la Escuela de Ingeniería Civil (Caracas y Guayana).

Propuestas de postgrado

Se aprobó la propuesta de creación del Programa de Especialización en Gerencia de Proyectos en la modalidad a Distancia, a los efectos de su tramitación por ante el Consejo Nacional de Universidades. Así mismo, se aprobó la reforma curricular de los Programas de Maestría en Filosofía: mención Filosofía de la Práctica; Programa de Estudios Avanzados en Filosofía, y la creación, en el marco de tal reforma, del Programa de Ampliación en Introducción a las Cuestiones Filosoficas.

Propuesta de nombramiento del Director del Centro de Innovación Educativa (C.I.E) (votación)

Se acordó el nombramiento por unanimidad del Profesor Eduardo Cantera, como Director del Centro de Innovación Educativa (C.I.E), para un segundo período.

Aclaratoria sobre el cambio de modalidad de asignaturas de la carrera de Derecho

Se dejó sin efecto el cambio de modalidad aprobado en la sesión del 21 de junio de 2022, respecto de las asignaturas que se indican a continuación, manteniéndose la modalidad aprobada el 15 de febrero del mismo año: Metodología de la Investigación Jurídica (3° Semestre); Instituciones Jurídicas Romanas II (4° Semestre); Fundamentos y Sujetos del Derecho del Trabajo (7° Semestre).

Presentación de la propuesta de reforma curricular de la carrera de psicología y normas transitorias

El Director de la Escuela de Psicología, R.P. Dany Socorro, s.j., realizó la presentación de la propuesta de renovación curricular de la carrera de Psicología, previamente remitida a los consejeros, la cual, entre otros cambios, pasa de 10 a 8 semestres. Conocido el contenido de la propuesta, se someterá a consideración en la próxima sesión del Consejo.

Presentación de reforma curricular de la carrera de Ingeniería Civil y Normas Transitorias

La Coordinadora Académica de la Facultad de



Ingeniería, profesora María Carolina Vásquez, realizó la presentación sobre los cambios en la formación en Ciencias Básicas que se concretarían a partir de la renovación curricular de todas las carreras adscritas a la Facultad.

Presentación de la propuesta de reforma curricular a las carreras de Relaciones Industriales y Sociología

La Directora de la Escuela de Ciencias Sociales (Caracas), profesora Clemencia Abad, presentó la propuesta de renovación curricular de las carreras de Relaciones Industriales y Sociología.

Propuesta de cronograma de actividades para el proceso de elecciones de las representaciones estudiantiles período académico 2023-2024

Se aprobó el cronograma de actividades para la realización del proceso electoral correspondiente a las elecciones de los representantes estudiantiles ante el Consejo Universitario, Consejo de Extensión Guayana, Consejo General de Desarrollo estudiantil,

Consejos de Facultad y de Escuelas, Consejo General de Postgrado y Consejos de Postgrado de las Facultades y Centros de Estudiantes, para el año académico 2023 – 2024.

Presentación del calendario académico 2023-2024

Se presentó el Calendario Académico correspondiente al período 2023-2024 junto a las fechas de inicio y conclusión de los 2 períodos regulares y los 2 intensivos del año. La Secretaria informó que se está a la espera de la respuesta a la consulta realizada a la Asociación de Empleados y Obreros de la Universidad, en relación con el cambio del feriado correspondiente al 29 de noviembre sustituyéndolo por el 1° del mismo mes.

Declaratoria de día no hábil en la extensión Guayana Se acordó declarar día no hábil el 11 de abril en la Extensión Guayana, debido al feriado regional conmemorativo de la Batalla de San Félix.

Sesión del 18 de abril de 2023 (acta N° 1333)

Reconocimientos de Estudio

Se aprobaron reconocimientos de estudio a bachilleres pertenecientes a la Facultad de Humanidades y Educación y a la Facultad de Teología.

Actas Adicionales

Se emitieron actas adicionales a estudiantes de la Facultad de Humanidades y Educación y la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales.

Solicitudes Estudiantiles

Se aprobaron las solicitudes de inscripción extemporánea e inscripción tardía de 7 estudiantes de la sede de Caracas y 4 de la sede de Guayana. Adicionalmente, se aprobó la solicitud de retiro de asignaturas de dos estudiantes de la sede de Caracas.

No se accedió a las solicitudes de los bachilleres cursantes de Ciencias Sociales sede Caracas, Ingeniería Civil sede Caracas, Derecho sede Guayana, Economía y Psicología.

Ubicación de profesores en el escalafón

Oído el parecer de la Comisión Clasificadora, se emitió opinión favorable a la ubicación provisional en el escalafón, para el 27 de marzo de 2023, de los siguientes profesores de la sede Montalbán, según reunión 12-04-2023: Rauseo Jiménez, Moris

Hernán, a la categoría Instructor (0); Hernández Rossi, Rafael Enrique, a la categoría Instructor (0); Ramírez Camacho, Angelimar Yajaira, a la categoría Instructor (0). Reunión 13-04-2023: Galindez López, Jesús Rafael a la categoría Agregado (0), Mercado Araujo, María Alejandra, a la categoría Asistente (3). Reunión 14-04-2023: Germán Pereira, Iliana, a la categoría Asistente (1), Plaza Febres, Álvaro Ramón, a la categoría Instructor (2), Stand Vera, Ricardo Alejandro, a la categoría Asistente (1), Rivas Villegas, Eduardo José, a la categoría Asistente (0).

Ascensos

Se aprobó el ascenso a las categorías de Asistente de la Profesora Marianela Tortolero, de la Facultad de Humanidades y Educación con efecto desde el 10 de noviembre del 2022 y del Profesor Alessandre Bartardo a la categoría de Agregado, de la Facultad de Ingeniería con efecto desde el 29 de marzo del 2023.

Propuestas de la Facultad de Humanidades y Educación

Se aprobó la propuesta de renovación curricular de la carrera de Psicología, la cual comenzará a regir a partir del período académico 2023-2024 (semestre 2024-15).



Se conoció el contenido programático de las siguientes asignaturas de programas de Postgrado: Doctorado en Historia: Seminario I: Historia Económica I: Tierra y Capital en la Historia de Venezuela. Doctorado en Historia y Maestría en Historia de Venezuela: Seminario I: Historia Cultural I: Escrituras e Historia Nacional: Venezuela 1920-1950.

Se aprobó la modificación del artículo 4 de las Normas Transitoria para la aplicación del Plan de estudios del Programa de Especialización en Psicología Clínica Comunitaria.

Propuestas de la Facultad de Ingeniería

Se aprobó la propuesta de renovación curricular de la carrera de Ingeniería Civil (Caracas y Guayana), la cual comenzará a regir a partir del período académico 2023-2024 (semestre 2024-15).

El Director de la Escuela de Ingeniería en Telecomunicaciones, profesor José Pirrone Puma, presentó la propuesta de renovación curricular de la mencionada carrera.

El Director de la Escuela de Ingeniería Industrial Caracas, profesor Joao De Gouveia, presentó la propuesta de renovación curricular de la mencionada carrera, dónde participó a través de la plataforma Zoom la Directora de la Escuela de Ingeniería Industrial de la extensión Guayana, profesora Luisa Vera.

El Director de la Escuela de Ingeniería Informática Caracas, profesor Rafael Lara, presentó la propuesta de renovación curricular de la mencionada carrera, dónde participó a través de la plataforma Zoom el Director de la Escuela de Ingeniería Informática de la extensión Guayana, profesor Franklin Bello.

Propuestas de La Facultad de Ciencias Económicas y Sociales

Se aprobó la propuesta de renovación curricular de las carreras de Relaciones Industriales (Caracas y Guayana) y Sociología, adscritas a la Escuela de Ciencias Sociales, que se implementará a partir del semestre septiembre 2023-enero 2024. En ese sentido, también se aprobó las Normas de Transición para la Aplicación del Nuevo Pensum de la Escuela de Ciencias Sociales y el Reglamento sobre Régimen de Estudios Semestral de la Escuela de Ciencias Sociales que regirá a partir del primer semestre del período académico 2023-2024 (2024-15).

Propuestas de postgrado

Se aprobó la reforma curricular de los siguientes programas: Programa de Doctorado en Derecho; Programa de Especialización en Derecho Financiero y; Programa de Especialización en Derecho Mercantil, los cuales comenzarán a regir a partir de septiembre de 2023.

Presentación del calendario académico 2023-2024

Se aprobó el "Calendario Académico 2023-2024". Así mismo, se conoció del cronograma de los procesos académico-administrativos de las carreras de pregrado y programas de postgrado.

Presentación del calendario académico de la Facultad de Teología 2023-2024

Se aprobó el "Calendario Académico de la Facultad de Teología para el período 2023-2024".

Presentación de contenidos programáticos de asignaturas de la Facultad de Teología

Se conoció el contenido programático de las siguientes asignaturas de programas de Postgrado: Bases para una Pastoral de la Comunicación Social con Perspectiva Ecológica, Crítica a los Sistemas Educativos, Introducción al Derecho Canónico, Maestros de Espiritualidad en la Historia del Ш, Maestros Espiritualidad Cristianismo de Latinoamericana, Metodología de la Investigación Teológica, Moral Fundamental, Origen y Desarrollo del Símbolo de la fe, Pastoral, Medios de Comunicación y Promoción Socio Comunitaria, Proceso Histórico y Salvación Cristiana, Teología de y Escatología, Teología Gracia Espiritual Sistemática, Teología Fundamental Sistemática, Teología Pastoral Sistemática, Freud y la Religión.

Presentación de contenidos programáticos de cátedras comunes UCAB

Se conoció el contenido programático de las siguientes Cátedras Comunes UCAB: "Consultoría y Marca Personal" e "Innovación y Emprendimiento".

Proposición de nombramiento del director de la Unidad de Psicología Padre Luís Azagra s.j. (presentación)

La Decana (E) de la Facultad de Humanidades, profesora Luisa Angelucci, presentó la propuesta de nombramiento por un nuevo período del profesor Juan Carlos Romero como Director de la Unidad de Psicología P. Luís Azagra, s.j.



Sesión del 02 de mayo de 2023 (acta Nº 1334)

Actas Adicionales

Se emitieron actas adicionales a estudiantes pertenecientes a la Facultad de Humanidades y Educación y a la Facultad de Derecho.

Solicitudes Estudiantiles

Se aprobaron las solicitudes de confirmación de inscripción extemporánea de dos estudiantes de la Especialización en Publicidad en el período marzo julio 2023 (term: 2023-244). Igualmente, se accedió a las solicitudes de inscripción tardía de tres estudiantes de la Sede Guayana cursantes de las carreras de Derecho, Ingeniería Civil y Comunicación Social en el período académico septiembre 2022 - enero 2023 (term: 2023-15), así como la inscripción extemporánea de cuatro estudiantes de la sede Guayana en el semestre marzo - julio 2023 (term: 2023-25) de las carreras de Derecho, Ingeniería Civil, Comunicación Social y Derecho. En todos los casos anteriormente descritos, se fijó como fecha límite para completar el proceso el día viernes 5 de mayo del año en curso.

También se autorizó el retiro académico de 3 asignaturas de un estudiante de la carrera de Ingeniería en Telecomunicaciones.

Se conoció y aprobó la solicitud de la Directora Encargada del Programa de Especialización en Derecho Mercantil Profesora Milena Lianni, en relación a la readmisión extemporánea de 2 alumnas para el período académico abril - agosto 2021 (term: 2021-44), en la Especialización en Derecho Mercantil.

No se accedió a la solicitud formulada por un estudiante de la carrera de Administración y Contaduría sede Caracas.

Ubicación de Profesores en Escalafón

Oído el parecer de la Comisión Clasificadora, se emitió opinión favorable a la ubicación provisional en el escalafón, de los siguientes profesores sede Montalbán, en reunión del día 25-04-2023: Escuela Comunicación Social: González Soto, Gerardine Velitza, a la categoría Asistente (1); Aponte Salomón, Marianny Rosa, a la categoría Instructor (1). Reunión del día 26-04-2023: Escuela de Psicología: Lobo Navarro, Karen Alejandra, a la categoría Instructor (0); Hurtado Corrie, Christian Gustavo, a la categoría Instructor (0). Escuela de Comunicación Social, Sede Guayana: Lugo Fuentes, Desireé de los Ángeles, a la categoría Instructor (2).

Ascensos

Se aprobó el ascenso de los profesores Argenis Monroy, de la Facultad de Humanidades y Educación, a la categoría de profesor Titular, a partir del 24 de abril de 2023; Julio Cesar Díaz Valdez (Gy), de la Facultad de Derecho, a la categoría de profesor Agregado, a partir del 20 de abril de 2023; María Zubillaga Mattar, de la Facultad de Humanidades y Educación, a la categoría de profesor Agregado, a partir del 13 de enero de 2023.

Propuestas de la Facultad de Ingeniería

Se aprobaron las propuestas de renovación curricular de las carreras de Ingeniería en Telecomunicaciones (sede Montalbán), Ingeniería Industrial (Sedes Montalbán y Guayana), Ingeniería Informática (Caracas y Guayana), las cuales comenzarán a regir a partir del período académico 2023-2024 (semestre 2024-15).

Proposición de nombramiento del Director de la Unidad de Psicología Padre Luís Azagra s.j. información de la decana de Humanidades y Educación

Se conoció la proposición de la profesora Luisa Angelucci, Decana (E) de la Facultad de Humanidades y Educación de nombramiento del Director de la Unidad de Psicología padre Luís Azagra s.j. por otro período, siguiendo la votación unánime del Consejo de Facultad.

Contenidos programáticos de asignaturas de la Facultad de Humanidades y Educación

El Consejo conoció el contenido programático de las siguientes asignaturas: Especialización en Psicología Clínica Comunitaria: Caracterización y Comprensión de la violencia; de los Seminarios de la Maestría en Filosofía: Análisis del Ser y la Esencia, de Tomás Aquino y; La Inmortalidad del Alma (Platón) contra la resurrección de los muertos; del Doctorado en Educación: Alfabetización Mediática, Tic y Competencia Digitales.



Sesión del 16 de mayo de 2023 (acta Nº 1335)

Reconocimientos de Estudio

Se aprobaron reconocimientos de estudio a bachilleres de la Facultad de Ingeniería, Facultad de Derecho y la Facultad de Humanidades y Educación.

Actas adicionales

Se emitieron actas adicionales a estudiantes de la Facultad de Humanidades y Educación.

Solicitudes Estudiantiles

Se accedió a las solicitudes de confirmación de inscripción tardía, en el período académico marzo – julio 2023 (term: 2023-25), de 8 estudiantes de la sede Caracas y 1 estudiante de la sede Guayana, de 2 estudiantes de postgrado en el período académico abril – julio 2023 (term: 2023-44) y 1 estudiante de postgrado en el período académico enero – abril 2023 (term: 2023-52).

Se aprobó la solicitud formulada por el Departamento de Caja relativa a la reactivación de la inscripción académica de dos estudiantes de la carrera de Comunicación Social sede Caracas y un estudiante de la carrera de Derecho sede Caracas. Adicionalmente, se aprobaron las solicitudes de los estudiantes de las siguientes carreras sede Guayana: Administración y Contaduría, Ingeniería Civil, Comunicación Social, Ingeniería Informática; sede Caracas: Ciencias Sociales, Administración y Contaduría.

No se accedió a las solicitudes de los bachilleres de la carrera de Comunicación social y carrera de Derecho sede Guayana.

Ascensos

Se accedió al ascenso del profesor Luis Daniel Perrone Galicia, de la Facultad de Humanidades y Educación, a la categoría de profesor Asistente, a partir del 13 de enero de 2023.

Ubicación de profesores en el escalafón

Oído el parecer de la Comisión Clasificadora, se emitió opinión favorable a la ubicación provisional en el escalafón, para el 27 de marzo de 2023, en reunión del 04-05-2023, de los siguientes profesores sede Montalbán: Rodríguez Rojas, Rómulo José, Escuela Ingeniería Informática, a la categoría Instructor (0); Rivero Navarro, Rafael Ernesto, Escuela Ingeniería en Telecomunicaciones,

a la categoría Asistente (4);González Romero, Edgar Enrique, Escuela Ingeniería en Telecomunicaciones, a la categoría Agregado (1). Profesores sede Guayana, Escuela de Comunicación Social, en Reunión del 08-05-2023: Carpio Hernández, Luz Marina, Escuela, a la categoría Instructor (2), Flores Ávoña, Carolina del Valle, a la categoría Asistente (0); Gómez Simoza, Luis José, a la categoría Asistente (0); Ramírez Cabello, María de los Ángeles, a la categoría Asistente (0); Martínez Rojas, Alejandra Carolina, a la categoría Instructor (1); Gamboa Gessen, Juan Sebastián, a la categoría Instructor (1).

Por otra parte, oído el parecer de la Comisión Clasificadora en su reunión del 09 de mayo de 2023, se emitió opinión favorable a la reclasificación en el escalafón del profesor González Silva, Pausides Rafael, de la Escuela Letras, Sede Montalbán a la categoría Asociado (0) para el 27 de marzo de 2023.

Presentación de la propuesta de reforma curricular de la carrera de Derecho

El profesor Jesús María Casal Decano de la Facultad de Derecho y la profesora María Lidia Álvarez Directora de la Escuela de Derecho sede Caracas, presentaron la propuesta de renovación curricular de la mencionada carrera. posteriormente remitida a todos los consejeros. También participó a través de la plataforma Zoom la Directora de la Escuela de Derecho de la extensión Guayana, profesora María Virginia Alarcón. Conocido el contenido de la propuesta que entre otros cambios contempla la reducción de la carrea de 10 a 9 semestres, se someterá a consideración en la próxima sesión del Consejo junto a las respectivas Normas Transitorias.

Propuesta de reforma de reglamentos

Se aprobó la reforma a los Reglamentos que se indican a continuación: Reglamento de Investigadores Asociados de la UCAB; para la postulación y el otorgamiento de subvenciones para la formación del Personal Docente y de Investigación de la UCAB; Reglamento para la premiación de los trabajos de investigación de los miembros del personal docente y de investigación de la UCAB.



Propuestas de la Facultad de Ingeniería

Se aprobó el ajuste al Plan de Estudios de la carrera de Arquitectura, el cual comenzará a regir a partir del período septiembre 2023-enero 2024 (term: 2024-15).

Así mismo, se aprobó la modificación al Reglamento sobre el Régimen de Estudios de la Facultad de Ingeniería.

Propuestas de postgrado

Se aprobó la creación de los siguientes Programa de Estudios Avanzados: Gestión de Archivos Eclesiásticos y, Arte Sacro.

Presentación del informe de gestión anual UCAB 2021-2022

Se conoció y aprobó el Informe de Gestión Anual de la Universidad Católica Andrés Bello correspondiente al período académico 2021-2022, el cual ha de ser remitido al Ministerio del Poder Popular para la Educación Universitaria.

Contenidos programáticos de asignaturas de la Facultad de Humanidades y Educación

Se conoció el contenido programático de las siguientes asignaturas "Investigación 1: Proyecto de Trabajo de Grado" e "Investigación 2: Análisis de Datos", ambas pertenecientes al programa de Maestría en Educación, mención: Procesos de Aprendizaje y Educación, mención: Gerencia Educativa.

Propuesta de comunicado en apoyo sobre el reclamo del Esequibo

Se presentó una propuesta de comunicado sobre el reclamo del Esequibo, elaborada por el Director del Instituto de Investigaciones Históricas de la Universidad.

Proposición de nombramiento del director de la unidad de psicología padre Luís Azagra s.j. (Votación) Se acordó el nombramiento por mayoría de votos del Profesor Juan Carlos Romero, como Director de la Unidad de Psicología Padre Luis Azagra para un segundo período.

Sesión del 30 de mayo de 2023 (acta N° 1336)

Reconocimientos de Estudio

Se aprobaron reconocimientos de estudio a bachilleres pertenecientes a las siguientes facultades: Facultad de Teología, Facultad de Humanidades y Educación (Escuela de Educación sede Montalbán, Escuela de Comunicación Social sede Guayana), Facultad de Ciencias Económicas y Sociales (Escuela de Administración y Contaduría sede Caracas y Guayana, Escuela de Economía, Postgrado) y Facultad de Ingeniería.

Actas Adicionales

Se emitieron actas adicionales a estudiantes de la Facultad de Humanidades y Educación y la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales.

Solicitudes Estudiantiles

El Consejo accedió a la solicitud de inscripción tardía, en el período académico marzo – julio 2023 (term: 2023-25), de 11 estudiantes de la sede Caracas y 5 estudiantes de la sede Guayana, quienes deberán cumplir con este trámite en fecha límite de viernes 02 de junio.

Se autorizó la solicitud formulada por el departamento de caja relativa a la reactivación de

la inscripción académica, en el período académico marzo – julio 2023 (term: 2023-25) de estudiantes cursantes de las carreras de Administración y Contaduría sede Caracas; Economía y Ciencias Sociales sede Caracas.

Así mismo, se autorizó la reactivación de la inscripción académica de la estudiante de la Especialización en Educación, mención Procesos de Aprendizaje en el período académico marzo – julio 2023 (term: 2023-44).

Adicionalmente, se aprobaron las solicitudes de estudiantes cursantes de las carreras de: Comunicación Social sede Caracas, Ingeniería en Telecomunicaciones, Ingeniería Informática sede Caracas, Derecho sede Guayana, Comunicación Social sede Guayana, Ciencias Sociales sede Guayana.

Se accedió a las solicitudes de los directores de escuela de Comunicación Social sede Guayana y del programa de Doctorado en Derecho.

No se accedió a las solicitudes de los estudiantes del Doctorado en Educación y de la carrera de Derecho sede Guayana.



Ascenso

Se aprobó el ascenso a la categoría de profesor Agregado de la profesora Claritza Peña Zerpa, de la Facultad de Humanidades y Educación, a partir del 24 de febrero de 2023.

Ubicación de profesores en el escalafón

Oído el parecer de la Comisión Clasificadora, se emitió opinión favorable a la ubicación provisional en el escalafón, para el 27 de marzo de 2023, de los siguientes profesores sede Montalbán, según reunión del día 16-05-2023: Belisario Fernández, Jhonatan Daniel, Escuela Arquitectura, a la categoría Instructor (0); Aparicio Pabón, Valentina, Escuela Comunicación Social, a la categoría Instructor (0); Rojas Díaz, Daniela Valentina, Escuela Comunicación Social, a la categoría Instructor (2); Travieso Medina, Juan Francisco, Escuela Ingeniería en Telecomunicaciones, a la categoría Instructor (0), todos los anteriores. Reunión del día 22-05-2023: Inojosa Gómez, Jorge Luis, Escuela Psicología, a la categoría Instructor (0), Romero Rojas, Arturo Rosendo, Escuela Psicología, a la categoría Instructor (0), ambos para el 27 de marzo de 2023. Reunión del día 23-05-2023: García Ferrer, Daylins del Carmen, Escuela Comunicación Social, a la categoría Instructor (1), Corona Buil, Alfredo Javier Pedro, Escuela Comunicación Social, a la categoría Instructor (0); Maglione Morillo, Ermelinda, Escuela Comunicación Social, a la categoría Asistente (0). Reunión del día 25-05-2023: Medina González, José Antonio, Escuela Economía, a la categoría Instructor (0).

Propuestas de la Facultad de Derecho

Se aprobó la propuesta de renovación curricular de la carrera de Derecho, la cual comenzará a regir a partir del período académico 2023-2024 (semestre septiembre 2023- enero 2024).

Se aprobaron las Normas Transitorias para la aplicación del nuevo plan de estudios de la carrera de Derecho.

Se aprobó la modificación al Reglamento sobre el régimen de estudios semestrales de la carrera de Derecho.

Acuerdos de transversalidad entre las escuelas de administración y contaduría; ingeniería industrial e informática

Se conoció del acuerdo al que arribaron la Facultad de Ingeniería y la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales, en torno a iniciativas de transversalidad del currículum y su concreción a partir del período septiembre 2023-enero 2024, con ocasión de las

recientes reformas curriculares de las carreras de Ingeniería Industrial; Ingeniería Informática y Administración y Contaduría (ambas sedes).

Propuestas de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales

Se aprobó la modificación al Plan de Estudios de las carreras adscritas a la Escuela de Administración y Contaduría, el cual comenzará a regir a partir del período septiembre 2023-enero 2024 (term: 2024-15).

También se aprobó la modificación al Reglamento sobre el Régimen de Estudios de la Escuela de Administración y Contaduría.

Se aprobó el ajuste a las Normas de Transición para la aplicación del nuevo pensum de la Escuela de Ciencias Sociales.

Se conoció el contenido programático de la asignatura "Técnicas de Negociación y Manejo de Conflictos" perteneciente al Programa de Especialización y Programa de Estudios Avanzados en Gerencia de Recursos Humanos y Relaciones Industriales.

Propuestas de la Facultad de Ingeniería

Se conoció de la declaratoria de materias comunes entre las Escuelas adscritas a la Facultad de Ingeniería, en el marco de las recientes actualizaciones curriculares de las carreras que comenzarán a regir a partir del semestre septiembre 2023-enero 2024 (term: 2024-15).

También, se conoció el contenido programático de asignaturas pertenecientes al Plan de Estudio de la Escuela de Ingeniería Informática sede Guayana, a través del programa de movilidad virtual para las siguientes asignaturas: Big Data Analytics, Internet de las Cosas, Desarrollo parea front end, Modelado de bases de datos NoSQL, Diseño de aplicaciones móviles, Gestión de riesgos de sistemas, Diseño, Desarrollo e Integración de Aplicaciones Eeb, Lenguajes de Programación BackEnd, Optativa Abierta IV: tópicos selectos Entornos de Desarrollo: Frameworks.

Al mismo tiempo, se conoció el contenido programático de las asignaturas comunes pertenecientes a la Facultad de Ingeniería: Álgebra Álgebra Trigonometría, Lineal. У Diferencial, Cálculo Integral, Cálculo Vectorial, Ecuaciones Diferenciales Ordinarias, Métodos Ética Profesional, Numéricos, Ingeniería Operaciones, Económica. Investigación de Probabilidad Estadística, Electricidad У Magnetismo, Laboratorio de Física, Física General, Química.

Propuestas de la Facultad de Humanidades y Educación

Se aprobó un ajuste al Plan de Estudios de la carrera de Psicología que comenzará a regir a partir del semestre septiembre 2023-enero 2024.

Se aprobó nuevamente el cambio de modalidad de la asignatura "Neuropsicología y Neurociencias Cognitivas" perteneciente al 4° semestre de la carrera de Psicología, de Modalidad No Presencial Virtual (VIT) a No Presencial en Línea (LIN).

Se aprobó la creación de la Concentración Menor (MINOR) propuesta por la Escuela de Psicología denominada: "Procesos Psicológicos", la cual se ofrecerá a partir del semestre septiembre 2023-enero 2024 (term: 2024-15) en las sedes Caracas y Guayana.

Propuestas de postgrado

La Decana (e) de la Facultad de Humanidades y Educación, profesora Luisa Angelucci, realizó la presentación de las siguientes propuestas: Renovación curricular de la Maestría en Periodismo (modalidad presencial); Renovación curricular de la Especialización en Comunicación y Política (modalidad presencial); Creación de la Maestría en Periodismo en modalidad a distancia; Creación de la Especialización en Comunicación y Política en modalidad a distancia; Creación de los Programas de Estudios Avanzados en: Periodismo y, Comunicación y Política.

Propuesta de reforma del reglamento sobre escalafón de los miembros ordinarios del personal docente y de investigación

Se aprobó la modificación al artículo 4 del Reglamento sobre Escalafón de los Miembros Ordinarios del Personal Docente y de Investigación, en lo relativo a la figura de auxiliar docente.

Propuesta de comunicado sobre la situación del Eseguibo

Se aprobó el texto del Comunicado en el que se fija posición en torno a la demanda interpuesta por ante la Corte Internacional de Justicia por la República Cooperativa de Guyana contra la República Bolivariana de Venezuela el 29 de marzo de 2018.

Magaly Vásquez González Secretaria

